

	País	Ota.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10 »

Una Conferencia

Deber de la juventud ante la hemofilia y el pesimismo reinantes

Sobre este tema dió anteaer en el Casino de la Peña nuestro estimado compañero Tous y Maroto, la conferencia que como ya anunciamos publicaremos íntegra. Hoy insertamos una parte: lo restante de la conferencia lo publicaremos en el número de mañana.

Habéis sido benévolo, diré mejor, magnánimo para conmigo queriendo que mi voz se juntara al coro de las que, aquí, vienen entonando un canto a la cultura. Yo sólo lo podré corresponderos con un tributo de buena voluntad, y pues que he de ocupar por breve rato, vuestra atención, lo aprovecharé para haceros notar algo peligroso y descorazonador que como que llote en el ambiente social de nuestros días y que precisa combatir.

Me congratulo de que estas conferencias estén principalmente dedicadas a la juventud, pues que a ella más que a nadie compete atajar el mal que lamentamos. La Juventud... Mágica fuerza vivificadora la de esta palabra intensamente comprensiva, pues que ella entraña los conceptos de energía, vigor, nobleza, generosidad, alteza de ideales, en una palabra todo cuanto significa una acción decisiva para la regeneración tan deseada, tan necesaria.

El gran cansancio que abruma a las modernas sociedades se hace de cada vez más tangible, y en ese estado de angustia, los ojos vuelvense instintivamente a la generación nueva, con el ansia, que el naufrago hacia la vela que rasga de pronto con un blanco aleteo de esperanza la negra cerrazón del horizonte tormentoso.

Y notad como la juventud se ha ido persuadiendo de la trascendencia de su misión en el actual momento histórico, así es que en el orden social ocurre hoy algo muy parecido a lo que acontece en el orden doméstico. Y si no, decidme, ¿no os habéis fijado como, a veces, muchachos atolondrados y ligeros, de esos que no aciertan a ver otra faceta de la vida que la riente y frívola, de pronto, ante un suceso imprevisto y trascendental, reaccionan, y persuadidos de la gravedad de la situación laboran y hasta se sacrifican, si es preciso en aras del amor y del bienestar de los suyos para quienes poco antes no eran sino carga onerosa? Pues lo mismo exactamente ocurre ahora en casi todas las naciones, con una parte numerosa y escogida de la juventud; ha comprendido cuales eran sus deberes y lo delicado y trascendental de su misión, la necesidad de vivificar con su savia potente y abundosa el árbol viejo y fatigado, la conveniencia de poner ellos la actividad, la acción, y avanzar guiados por la voz de la experiencia que a la obra deben aportar los que ya lucharon, y como fruto de esta persuasión han surgido por doquiera núcleos juveniles, dispuestos a trabajar inspirados en los altos deberes morales y patrióticos.

Larga resultaría la mera enumeración de las principales manifestaciones que en este sentido se observan: Bélgica, Alemania, Inglaterra, los Estados Unidos, podrían suministrar luminosos ejemplos en que poder apoyar nuestro aserto. Pero no importa para ello salir del patrio suelo: en Madrid y en Barcelona, por ejemplo, encontramos importantes entidades constituidas por jóvenes cuya labor ora política, ora social, bien literaria, bien científica, se concretan espléndidamente en actos públicos y en libros que preservan con frecuencia un trabajo abnegado, a veces imprevisto.

Y esta obra que en los principales centros de población, se desarrolla en grande escala, no deja de tener adictos y hasta imitadores en otras ciudades menos importantes; así que puede afirmarse sin temor de pecar de optimistas, que en buena parte de la juventud existe un alto anhelo de hacer algo positivo, provechoso para el relevamiento de la sociedad.

Esta porción escogida, es precisamente la que conviene que se fije en una abstracción que tiene algo de patológica, en esa delectación que produce a las grandes masas todo lo trágico y sangriento, en esa hemofilia en fin que padecemos y que se exterioriza lo mismo en los espectáculos, que en el libro y en la revista; tendencia y afición perniciosas que precisa combatir decidida y energicamente, pues que a más de representar una gran relajación moral, constituyen un serio peligro puesto que muchas veces y merced a ellas se presentan las úlceras del crimen encubiertas por el vistoso ropaje de lo heroico, con lo que se atenúa la natural repulsión que han de inspirar a todo aquel que no tenga atrevidos sus más nobles sentimientos. Este si

en las novelas por cuádreros, los protagonistas son siempre los mismos: bandoleros famosos, ladrones refinados, galanes impetuosos, y no hago referencia a las obras de más vago porque como se trata ya de libros más caros no alcanzan la difusión de los primeros.

Y si nos figuramos luego en ciertas revistas las veremos dedicadas constante y exclusivamente al comentario sensacional, al crimen espeluznante, al suceso escandaloso, y por el procedimiento gráfico, hoy tan adelantado, preséntase a la contemplación, mejor dicho a la admiración de los lectores los retratos de los grandes criminales, la élite, pase la fase, del crapulismo, los episodios y escenas mas horribles y repugnantes, y a todo ello la publicidad, el fotograbado, dan una aureola, un fantasmagórico brillo muy apropiado para deslumbrar a los incautos, para embriagar a las masas.

Y lo mas alarmante es que la hemofilia no constituye ya tan sólo la característica de ciertos diarios que podríamos llamar profesionales, la perniciosa fiebre se propaga a algunos otros de índole bien distinta, y cuya finalidad y carácter parece deber ser la más sólida garantía de que habian de abstenerse de seguir tales derroteros.

José M. TOUS y MAROTO.
(Concluirá).

mos y de salvación de buques. El sistema es, además, sencillo y relativamente poco costoso. Basta adquirir un aparato para la producción de aire comprimido, cuyo precio subirá todo lo más a 2.000 francos. Esto no es nada en comparación con la suma del seguro más bajo que hay que pagar para un buque de guerra que cuesta 40 millones.

Una de las colonias de sellos de correo mas importantes que se conocen, propiedad del arquitecto Holitcher, de Budapest, fue vendida recientemente por el precio de \$40.000 coronas. Dicha colección, encierra en diez y siete tomos, contiene entre otros los sellos mas raros de los antiguos Estados alemanes é italianos. La colección de Hungría estaba evaluada en 30.000 coronas: la del Brasil, en 40.000; la de Rumania, en 50.000; la de Hannover, en 42.000, y la de España en 170.000 coronas.

ARGOS
POLITICOS EUROPEOS

El conde Berchtold sucesor de D'achenthal

El nuevo ministro de Negocios Extranjeros del imperio austro húngaro, es el conde Berchtold, amigo y consejero del conde D'achenthal, recién fallecido.

El conde Berchtold es un hombre joven pues sólo cuenta cuarenta y ocho años, y es hijo de un antiguo diputado del Reichsrath. Sus comienzos en la carrera administrativa fueron en Moravia, donde permaneció empleado varios años, lográndose después en la diplomacia, y en 1894 fué enviado como secretario a la embajada del imperio en París. De aquí pasó a la de Londres, y donde obtuvo diversos ascensos hasta llegar a consejero de embajada de primera clase.

En 1903, marchó desde Londres a San Petersburgo, al lado del conde d'Achenthal, que pronto le distinguió como excelente y eficaz auxiliar, adornado de excelentes prendas de diplomacia y de juicio. La duradera colaboración de ambos condes en San Petersburgo, originó entre ambos una amistad estrecha y sincera. Después de un retiro pasajero, por razón de salud, el conde Berchtold, ya con la categoría de embajador y el título de consejero íntimo, volvió a la capital rusa, en 1906 y permaneció allí hasta 1911, y en este período realizó con motivo de la anexión de la Bosnia y la Herzegovina, una labor diplomática admirable. Gracias a su sagacidad y a su cortés energía, pudo secundar la política de su antiguo jefe, ya a la razón ministro de Negocios Extranjeros, sin que la temible ruptura con Rusia llegara a producirse. Bajo su gestión se realizó en seguida el cambio de notas que garantizó a Rusia el statu quo en las Balcanes, y en toda ocasión, a pesar de su situación delicada, logró el conde Berchtold merecer la confianza y el agrado de la corte rusa. Por consiguiente, su designación para el ministerio de Negocios Extranjeros, evidencia la buena disposición del gobierno austriaco hacia el imperio.

El conde Berchtold posee una fortuna inmensa, cuyos bienes radican tanto en Austria como en Hungría. Actualmente se hallaba retirado de la vida pública, dedicado a su familia y sus negocios. Entre las posesiones del nuevo ministro, figuran el castillo de Buchlan, donde se celebró una entrevista de gran trascendencia entre el conde d'Achenthal y el señor Isvolski, enviado ruso, y en la cual parece que se inició el proyecto de anexión de Bosnia-Herzegovina.

El conde Berchtold está casado con una encantadora aristócrata húngara, y aunque por nacimiento es ciudadano austriaco, por su condición de gran propietario es húngaro, y como tal figura en la Cámara de magnates. Hace poco ha optado legalmente por la nacionalidad húngara, y ha resuelto que uno de sus hijos tenga la misma, y otro la austriaca.

Su nombramiento de ministro ha sido recibido con agrado y como cosa esperada. El conde Berchtold será, sin duda, el mejor continuador de la obra de su amigo el conde d'Achenthal.

PALMA

Un individuo que ayer por la mañana transita por la calle de la Galera resbaló produciéndose una herida en el codo derecho. Fué acompañado a la casa de socorro donde fué curado.

Han sido puestos a disposición del Juzgado varios individuos que habían promovido un fuerte escándalo en el caserío de los Hostalets.

Por la Benemerita del puesto de San Juan Bautista ha sido detenido un individuo presunto autor de haber hecho un disparo contra un convecino sin que por fortuna hiciera blanco.

Varios vecinos de la plaza del Mercado presentaron ayer una instancia a la Alcaldía pidiendo sea retirado el mingitorio que existe en dicho sitio.

En Ibiza la Benemerita detuvo a una mujer presunto autora de haber inducido a unos niños a cometer algunos hurtos que realizaron.

Hemos recibido una carta del señor Consul de Chile en Palma don Jaime Forteza expresándonos su deseo de hacer público su testimonio de agradecimiento al ilustrado médico don Pedro Company Bosch, por la solicitud, los cuidados y la inteligencia con que le ha curado

de las heridas de que fué victima en el Arrabal de Santa Catalina á consecuencia del vuelco de su carruaje. Cumplimos gustosos el ruego del señor Forteza.

Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente a las clases pasivas que lo tienen consignado en la Pagaduría de Hacienda de esta provincia en la forma siguiente:

Día 1.º Monte-pío Militar, Monte-pío Civil, Jubilados y Pensiones remuneratorias.

Días 2 y 4 Retirados de Guerra y Marina.

La guardia civil del puesto de La Puebla da cuenta de haber denunciado a la autoridad competente a un individuo por infracción del Reglamento de Carreteras.

Ayer por la mañana ocurrió un escándalo entre dos individuos en la calle de la Cordelería, interviniendo un agente de la autoridad que restableció el orden.

Ayer tarde fué curado en la Casa de Socorro, por el médico señor Obrador, un muchacho que presentaba varias contusiones en una pierna producidas por las ruedas de un carro.

De conformidad con la propuesta de la Administración británica, a la que ya se han adherido Alemania, Inglaterra, Austria-Hungría, Francia, Rusia y la mayor parte de las compañías de cables trasatlánticos, se ha autorizado en España el curso de los telegramas diferidos. La transmisión de estos telegramas se verificará después de la de los ordinarios y de los de la prensa, en compensación a la rebaja que se hace de sus tasas en un 50 por 100.

La Dirección general de Comunicaciones ha sido autorizada para fijar la fecha de inauguración de este servicio y para dictar las disposiciones convenientes al mismo.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Pou se reunió ayer a las doce el Ayuntamiento de esta ciudad, asistiendo los siguientes señores Concejales.

Conservadores.—Señores Brondo, Carbonell, Decallar, Font y Peña, Bibiloni, Barrera, Mir, Font y Arboles, Suau, Planas, Villalonga y Ojivar, Salas y Sabater.

Liberales.—Señores Alemany, Sampol, Pérez, Tous, Company, Gimenez, Rover y Jaume.

Republicanos.—Señores Obrador, Cirer Trián, Villalonga y Esbarrañch.

Socialista.—Señor Roca Hernandez.

Se reprodujo un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía desestimando una instancia de los vendedores de volaterio pidiendo que la matanza sea libre.

El señor Roca y Hernandez pidió que el dictamen volviera a la Comisión para que razone su negativa.

El señor Decallar dijo que los razonamientos caen por su peso pues si se declara libre la matanza, esta se haría sin inspección de ninguna clase.

El señor Trián dijo se uniera al dictamen el de los veterinarios, quedando así acordado.

Se concedieron diferentes permisos de obras.

Se acordó continuar las obras de la zaguera del Secar del Real.

Se acordó efectuar las obras de empedrado de la calle de la Cordelería.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de obras referente a la apertura de la calle de San Buenaventura.

Apropuesta del señor Carbonell se acordó que quedara por ocho días sobre la mesa.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de obras proponiendo el alcantarillado y adoquinado de la calle de Colon.

Apropuesta del señor Tous, se acordó consignar en acta haber visto con gusto la actividad del señor Arquitecto en este asunto.

Se aprobó un proyecto de obras en el Cementerio.

Se acordó dotar de gorras a los miembros de la brigada Sanitaria.

Se acordó establecer estaciones telefónicas en los caseríos de Son Rapiña y el Vivero.

Se aprobaron dos dictámenes uno relativo a la colocación de un farol en la calle F. y otro referente a trasladar dos faroles del paseo letra B.

Se acordó conceder un donativo a la viuda de un individuo de la Brigada de Bomberos.

Se dió cuenta de la carta del Ministro de Fomento agradeciendo al Ayuntamiento el acuerdo tomado por el que le agradeció la Real orden aprobando la creación de una Granja Agrícola en Palma.

Terminado el despacho ordinario el señor Roca Hernandez propuso que la Comisión respectiva adelantara los trabajos para la construcción de casas para obreros.

El señor Salas dijo que a su entender debía antes averiguarse las causas que motivaron que los obreros no acudieran al concurso para ocupar las tres que hay construidas, pues como se recordará fué un verdadero fracaso por cuanto tuvieron que buscarse los concurrentes.

El señor Roca dijo que la actitud de los obreros fué debida a la forma como se redactaron las bases de concesión y a la campaña de determinados periódicos.

El señor Salas insistió que debía estudiarse el asunto pues hay otras mejoras para el obrero en las que se podría invertir la cantidad consignada en presupuesto.

El señor Alemany propuso que sin prejuzgar el asunto pasase a estudio de la Comisión para que dictamine, teniendo en cuenta los antecedentes.

El señor Tous dijo que segun noticias se halla en inminente estado de ruina el claustro de San Francisco única joya artística en su estilo que tiene Palma.

Propuso que se hagan las gestiones necesarias para evitar su demolición.

El señor Font y Peña dijo que la Comisión de Monumentos hace las obras que están a su alcance para evitar el desmoronamiento de dicho claustro.

El señor Salas dijo que como en otros puntos se hace pudiera conservarse dicha joya artística quitándole de allí y guardándola en otro punto como en la Lonja.

De este modo demoliendo el edificio ruinoso el solar que quedaría podría destinarse a la formación de una gran plaza uniendo las de San Francisco y la de Quadrado.

El señor Obrador recordó que el Ayuntamiento tiene pedido dicho edificio al Estado y por lo tanto dijo trabajemos para conseguir la cesión y luego ya veremos lo que se hace, quedando así acordado.

El señor Roca y Rayó insistió en que se haga cumplir a los tahoneros en lo de la venta del pan a peso, ó que de una vez se abandone dicho asunto.

El señor Sampol propuso que por el Inspector del Arbolado se den explicaciones acerca de la poda que se practica en el arbolado público.

El señor Salas dijo que dicha operación se hace conforme a las reglas modernas que dan excelentes resultados.

El señor Cirer propuso la reforma del arbolado de la Plaza del Progreso y que se planten algunos árboles en la plaza de Gomilla del caserío del Terreno.

El señor Decallar dió algunas explicaciones sobre el particular.

El mismo señor Cirer pidió la construcción de unos pasos empedrados en la carretera de Andraitx, frente a la calle de Belver y en la calle de San Magín.

Se le observó que esto era de la incumbencia de Obras públicas.

El señor Sampol expuso los peligros que ofrecen los terraplenes del Jonquet y la conveniencia de quitar los restos de la estatua de Jaime Ferrer que existen en la plaza de Atrazanas.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Para los heridos de Melilla

Tómbola

Donativos recibidos en la Capitanía General para la Tómbola.

Don Arturo Martí profesor de música.—1 plato de adorno pintado al óleo.

Don Bartolomé Cumbau é Hijos.—2 figuras de metal, 2 cabritas semi-madera, 2 manteletas de lana, 4 cubre-corsés.

Don Mariano Zaforteza y Crespi de Valladaur y señora.—1 estuche con un tintero y dos candelabros de bronce.

Don José Cortés, Mercadería, Calle de Colon 62.—13 bastones para caballero 31 pelotas grandes, 34 ídem pequeñas, 1 docena y media de corbatas, 1 docena de ídem, 8 corbatas.

Don Luis Rastler, Zapatería, Calle de Cadena de Cort 7.—6 frascos de líquido para limpiar calzado, 1 docena de cajas de crema para ídem, 1 paquete de 6 cigarrillos, 1 par de polainas de gamuza y charol para señora.

La Islaña Marítima.—11 cajas de rompe cabezas, 6 Zootropos, 3 Ruletas parisíenas; 1 juego de dominó, 4 ídem de Aduana, 1 botijo de hoja de lata, 10 juguetes de ídem.

Don Félix Gil.—2 centros de mayólica.

El Regimiento de Inca.—1 pareja de antiguos alabarderos de bronce.

M. M.—1 juego de vinagreros de 5 piezas de cristal, montadas en pló de níquel, 1 violero, 1 azucarera de porcelana, 1 figura de ídem, 2 copas de cristal de color, 1 pelota de hoja de lata, 1 cestito de mimbrés, 1 muñequito.

Perfumaría «La Ilusión».—30 pelotas para señora, 1 figura modernista de barro, 1 linozono para señora, 1 juego de pelotas, 2 centros de porcelana.

Almacenes MATONS

El primero de Marzo, empezará la GRANDIOSA Y ULTIMA LIQUIDACION

DE TODOS LOS ARTICULOS DE PRIMAVERA Y VERANO PARA SEÑORA Y CABALLERO GRANDES REBAJAS DE PRECIOS

PRECIO FIJO

CAN JUANET

Don Jaime Fiol y Singala

HA FALLECIDO

Su aflijida familia, al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les ruegan encarecidamente se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará a las seis de esta tarde y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada y a las misas que en sufragio del alma del finado se celebrarán en la iglesia de San Magin de siete a doce, mañana miércoles, por lo que les quedará eternamente agradecida.

Casa mortuoria: Son Españalet, calle de la Barrera, 30.

Señora Viuda é hijos de don Alejandro Forteza, Quint, 4.—1 pulsera de plata, 2 idem de plata dorada, 1 aguja de pecho de idem, 1 medallita de plata dorada, 1 idem de idem esmaltada, 2 horquillas de concha y plata.

Don J. Motta, Plaza de Antonio Maura.—4 mangos de piel, 5 cortes de blusas de batista, 5 pañuelos de estambre, 3 idem de seda.

Don José Mulet y Coll, Calmado "La Pajarita".—28 paquetes de pañuelos mondadientes, 12 latas de purés variados "Tre vianzo", 1 frasco de acetunas rellenas de anchoas, 30 lapiceros estuche con anuncio.

Ayer recibimos la siguiente carta que gustosísimos publicamos:

Palma 26 de Febrero de 1912. Señor Director de LA ALMUDAINA, Muy Señor nuestro y de la más distinguida consideración: la cooperación que la prensa de esta Ciudad y la del resto de la isla viene prestando a la obra benéfica que esta Junta tiene la misión de cumplir, nos obliga en nombre de ella y en el propio a manifestarle nuestro profundo agradecimiento ya que ha probado aquella una vez más con su correcto proceder, que cuando se trata de remediar alguna calamidad nacional, tanto V. como los redactores de su ilustrado periódico no perdonan medio para contribuir con todos sus esfuerzos a que el resultado sea lo más alguierito posible, plausible conducta bien manifiesta también en el público y al que por conducto de V. enviamos el testimonio de nuestro reconocimiento más sincero.

La tómbola que se está organizando ha merecido la sanción pública, siendo muchos los objetos hasta ahora recibidos, y como quiera que su organización implica algún deterioro, y teniendo en cuenta que la apertura de la tómbola está fijada para el día 20 del próximo Marzo, rogámosle dada su amabilidad, ponga en conocimiento de las personas caritativas dispuestas a contribuir, que los objetos que deseen remitir lo verifiquen lo más pronto que les sea posible para proceder y terminar cuanto antes la labor emprendida.

Se repiten de V. muy afines. SS. SS. Q. B. S. M.—La presidenta, Mercedes Manzanas de Molins.—La secretaria, La Marquesa de Zayas.

Concierto Pura Lago
La distinguida pianista señorita Pura Lago nos remite la siguiente carta que con suano gusto publicamos:

«No sé si es costumbre ni si alguien es timar acto de presunción que me dirija al generoso pueblo de Palma de Mallorca, pero sentiría la mortificación del deber incumplido si no diera a mi alma esta expansión.

El propósito de dar un concierto a beneficio de nuestros valientes soldados, de esos heroes anónimos que á torrentes vierten su sangre en defensa de la Patria, se ha realizado con brillante éxito, no por mí, que nada valgo, sino por los hermosos sentimientos altruistas de este pueblo al que me siento unida con vínculos que no habrán de romperse.

A la Excmo. Diputación Provincial, al Excmo. Ayuntamiento, á sus caballeros Presidentes, al Ilmo. señor Obispo de la Diócesis, á la Prensa, á las sociedades Bancarias, de recreo y demás entidades, á mis queridos amigos de Beethoven y á todos cuantos honrarán con su presencia mi modesto concierto hago público y sincero ofrecimiento de gratitud que durará mientras me quede un momento de vida y les ruego que continuando en las bondades que conmigo han tenido, lo acepten. Palma de Mallorca 26 Febrero de 1912.

Pura Lago Concierto.
Remitieron: D. Juan Guasp por 2 asientos de tertulia y entradas, 10 pesetas; Orfeón Mallorquín por un palco del segundo piso, 25 id.; Director del "Correo de Mallorca", 1 butaca, 5 id.; don Antonio Pou 2 entradas, 5 id.; don Mateo Moragues 1 entrada 5 id. y señor Bennazar jefe de bomberos, 5 entradas para estos.

D. Luis Verdugo, segundo comandante del canoero "Nueva España", por 25 entradas de Paraiso, 25 pta.; para la marinería; N. N. por 1 butaca, 5 pesetas; Delegado de Hacienda por 20 entradas de

Paraiso, 15 id.; don Jaime Comas por 1 butaca, 5 id.; don Angel Zuarnabar por 2 asientos y entradas de Terrulla, 5 id.; doña Ramona Francés, viuda de Moya por 3 butacas 15 id.

El importe de lo recaudado procedente del concierto dado el domingo en el Teatro Principal por la señorita Pura Lago á beneficio de los soldados heridos y muertos en la campaña de Melilla, ascendió á 5.527 pesetas, cuya cantidad deduciendo los gastos 123'75 pesetas, se remitirá á S. M. la Reina doña Victoria como presidenta de la Junta nacional de damas por conducto de la señora esposa del Excmo. señor don Antonio Maura, acompañándose un mensaje de la señorita Lago dirigida á la Soberana.

Se ha acercado á nuestra redacción don Carlos Lago, padre de la señorita Pura, manifestándonos que la cantidad recaudada por el coronel señor Nouvillas es producto del importe de los palcos de invitación, única localidad que de feo confidencia puesto que las demás se destinaban á la venta pública, y encargo que aceptó en su deseo de facilitar por todos los medios, como jefe del ejército el mejor resultado al socorro de los heridos y enfermos que luchan en Africa.

He aquí el mensaje que la señorita Pura Lago, dirige á S. M. la Reina, acompañando la recaudación obtenida en su concierto del Principal.

A S. M. la Reina doña Victoria Eugenia.

Señora: La hermosa iniciativa de V. M. para obtener recursos que mitigaran las penas de los soldados enfermos y heridos que en Africa lucharon defendiendo la gloriosa Bandera de nuestra Patria, ha hecho nacer el deseo de contribuir con mis débiles fuerzas, á tan benéfico fin y formé el propósito de dar un concierto de piano.

Más que por mis méritos, por la benevolencia y generosidad de la M. N. y la Ciudad de Palma de Mallorca, he podido reunir la cantidad de 5.527 pesetas que me es muy grato ofrecer á V. M. en nombre de sus habitantes por si se digna aceptar y disponer su aplicación al fin expresado con lo que recibirá honra y ventura entusiasta y humilde servidor.

Palma de Mallorca 26 Febrero de 1912. A. L. R. P. de V. M.

Pura Lago Concierto.
Suscripción anterior 3.490'50 pesetas.

Doña Margarita Caymarí viuda de Bató 50, don Manuel Guasp y señora 50, don Pedro Alomar y señora 50, Ayuntamiento de Marratxi 25, don José Ripoll Intendente de División 25, Recaudado los dos tardes de Cabalgata 1.427'38.

Suman 5.117'88 ptas.

En Ibiza
La comisión de damas que entiendo en la organización de un concierto vocal instrumental y lírico, con objeto de allegar recursos para las víctimas de la campaña de Melilla, compuesta de las distinguidas señoras: Presidenta doña Carmen de la Rosa, Vice-Presidenta doña Mercedes Sandoval, Tesorera doña Dolores Tur, Secretaria doña Manuela Puget, Vocales doña Georgina Riquer, doña María Salvá, doña Antonia Palau y doña Vicenta Bonet, se reunió en el domicilio de doña Carmen de la Rosa y acordó entre otras cosas de menor importancia, la siguiente: La representación de una comedia de niños de ambos sexos, la ejecución de difíciles piezas por las bellas señoritas María Palau, Paca Jasso, Pepita Sorá y Margarita Prats, y encargar un valioso objeto de arte que se ritará durante un intermedio.

Además la linda señorita Julia Gotarre dona cantará varios fragmentos de varias óperas.

Fernandino Liscano tocará en el violín varias fantasías de su selecto repertorio y el septeto Mayans tocará las más difíciles obras de su extenso repertorio.

Del Ejército
Se ha dispuesto que se ponga á la venta el Reglamento provisional de gimnasia para infantería, al precio de una peseta

setenta y cinco céntimos el ejemplar y la hoja n.º 83 (Sevilla) del mapa itinerario militar de España al precio de dos pesetas cincuenta céntimos el ejemplar.

Destinos.—El Coronel de infantería don Santiago Alberti Fabregues, sargento mayor de la fortaleza de Isabel II y jefe de la Penitenciaría militar de Mahón, al regimiento de Menorca n.º 70.

Se ha dispuesto que los sargentos Sebastián Barceló Quetglas, de la Comandancia Artillería de Mallorca y Juan Carretero Guasp de la de Menorca pasen destinados á prestar sus servicios al segundo regimiento de Artillería de montaña.

Los capitanes de ingenieros don Alfonso Martínez Rezo, del tercer regimiento Mixto, á la compañía de zapadores de la Comandancia de Menorca y don Emilio Ostos Martín de la compañía de Zapadores de la Comandancia de Menorca al tercer regimiento Mixto.

De Sociedad

El sábado contrajo matrimonio en la iglesia de San Justo y Pastor de Madrid nuestro amigo el redactor de *El Liberal* don José Doz de la Resa, con la bella y distinguida señorita Amparo de Valenzuela y Abad.

Desearnos toda suerte de felicidades al novel matrimonio.

Ha contraído matrimonio en Inca el licenciado en Filosofía y Letras y profesor don Pedro A. Ripoll Fort con la simpática señorita doña Francisca Prats Gaimari, apadrinándolos su hermano político don Miguel Prats y nuestro corresponsal en Inca don Damiañ Vicens.

Bendijo á los desposados su pariente el presbítero don Pedro J. Beltrán.

Anteanoche salió en el rápido para Barcelona, desde donde saldrá para San Sebastián al objeto de posesionarse de su nuevo destino, don Valentín Sambricio que durante largo tiempo desempeñó el cargo de Administrador de Hacienda de esta provincia.

Anoche para Ciudadela salieron en el vapor *Villa de Sóller*, don Juan Company y don Guillermo Gayá.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor *Bellover*, don Juan Ferrer, don José Rovira, don Juan Aleñar y don Julián Ferragut.

Ha sido vaticada en la ciudad de Inca la distinguida señora doña Margarita Bennasar de Gelabert.

Desearnos su pronto alivio.

Ha fallecido en Sóller la anciana y bondadosa señora doña Catalina Oliver.

Desearnos ca paz.

De Alicante é Ibiza llegaron ayer en el vapor *Mallorca*, don Juan Llanetas, don Ramón Marca y don Manuel Quintana.

Después de larga y penosa dolencia, sufrida con resignación cristiana, en la tarde de ayer, pasó á mejor vida don Jaime Fiol y Singala; el sincero amigo, el protector de los pobres y desvalidos, el cariñoso padre y solícito esposo.

Su muerte producirá un vacío difícil de llevar en el corazón de los que tuvieron la suerte de tratarlo: que Dios le conceda el galardón merecido por sus virtudes, y á los que le sobrevivían, de la resignación necesaria para sobrellevar tal desgracia.

El ferrocarril de Sóller y «La Almodaina»

Ayer recibimos telegrama de Barcelona comunicando que anoche se embarcaba para esa un operador de la *Casa Pathé* para impresionar la película del trayecto del nuevo ferrocarril de Sóller, conforme dijimos días pasados la cual se estrenará en *La Protectora*.

La *Almodaina* no se limita tan solo á esta exhibición de la nueva línea, sino que también impresionaremos cuantas placas sean necesarias para reproducir en las páginas de este periódico, por fotográfico, todo lo de relieve que contenga tanto en lo que atañe á panoramas como á detalles el ferrocarril de Sóller.

La película la impresionaremos esta mañana, para lo cual el distinguido ingeniero autor de las obras don Pedro Garau ha puesto á nuestra disposición un tren especial, llegando su galantería á dejar á nuestra voluntad el que señaláramos la hora de salida. Saldrémos á las diez de la mañana á fin de que tanto para la película como para las fotografías, que harán para *La Almodaina* el fotógrafo señor Gomez y

el amateur señor Suau, sean los momentos de impresionarlas los más luminosos del día.

También saldrá en dicho tren nuestro Director y uno de nuestros Redactores para ofrecer junto á la parte gráfica una impresión detallada de la importante mejora de que en breve disfrutará Mallorca.

Las fiestas de precepto

El Ilmo. señor Obispo ha publicado en el último número del Boletín Oficial de este Obispado, la siguiente circular sobre el nuevo catálogo de las fiestas de precepto.

«El día dos de Julio del año anterior, mil novecientos once, Nro. Smo. Padre el Papa Pio X se dignó publicar un documento de suma importancia para la disciplina eclesiástica, que afecta igualmente á los ministros del Sr. y á los simples fieles, por cuanto reforma lo establecido sobre el número de los días festivos. La índole de este documento y sus naturales consecuencias no podían menos de suscitar con sultas para su más recta aplicación, y habian de inspirar además peticiones fervientes que sugería el texto mismo «Supreni disciplina».

Divulgado éste desde el principio por los muchos medios que hoy existen, creímos conveniente retrasar su publicación en este «Boletín» de la Diócesis hasta que las interpretaciones auténticas y las concepciones solicitadas completasen la obra emprendida con solicitud tan paternal.

Al disponer ahora que se recopilen todos los citados documentos, plácese anunciar que Su Santidad se ha dignado acceder á las súplicas de la católica España, disponiendo que en ella se conserven como de precepto y de la misma manera que antes las fiestas del Santísimo Corpus Christi, del Patriarca San José, y del Patronato de la nación San Jaime Apóstol.

Sólo Nos cumple advertir que la supresión de algunos días festivos no ha de servir para apartar á los hombres del culto divino. No puede ser la mente del Papa que ha invitado á los fieles á la comunión frecuente y hábita diaria, el que estos mismos fieles abandonen el augusto Sacrificio de la Misa que es como el centro de nuestra Religión sacrosanta. A todos ellos, pues, y á los Rds. Sacerdotes y especialmente á los directores de las almas, y á los que ejercen el ministerio parroquial hemos de exhortar á que de día en día procuren sea más general, y más asidua, consciente y devota la asistencia en los templos para tomar parte en la Oblación para que cotidianamente se ofrezca al Señor.

Dada en Palma, á los 15 de Febrero de 1912.

Pedro, Obispo de Mallorca.

El nuevo cuartel de Ingenieros

Como ya dijimos, en los terrenos de *Son Bonet*, propiedad del ramo de Guerra, se están ultimando las obras del nuevo cuartel que se está construyendo con destino á la Compañía de Ingenieros de esta plaza cuyas fuerzas ocupan hoy el cuartel del Sitjar.

Ayer tarde el Capitán general, señor de Molins, acompañado del Jefe de Estado Mayor, señor Roca y del Ayudante de aquel señor Jaquot, seguidos de una escolta formada por un sargento, tres individuos del escuadrón de caballería y un ciclista, pasó ayer tarde á inspeccionar dichas obras al objeto de enterarse del estado de las mismas y ordenar en su día la habilitación de las mismas.

Cámara de Comercio

Esta noche á las siete expira el plazo para la presentación de candidaturas para formar la Cámara de Comercio.

Unicamente se ha presentado la siguiente candidatura.

Representantes del Comercio.—Alzamora hermanos, Crédito Balear, don José Miro, don Juan Fuster, don Damiañ y José Bauzá, don Guillermo Cañet, Centro Farmacéutico, don Miguel Salom, Segura Bonita y C., don José Estera, don Rafael Cortés, don Ramón Alebar, don Ricardo Roca, Palmer y Castañer, don Jaime M. Granada, Obrador y Casanovas.

Representantes de la Industria.—Almubrado por Gas, don Pedro M. Estrañ, don Jaime Magraner, don Jaime Morey, don Francisco Masanet, don Antonio Corro, don Francisco Garí, don Antonio Mas, don Monserrate Vich y don Antonio Ramis Cardá.

Representantes de la Navegación.—Isla Marítima, don Miguel Beaus don Gabriel Mulet y don J. Antonio Cortés.

De las islas Artá

El elemento oficial de esta población, á instancias é iniciativa del Maestro de la Escuela Nacional 1.º de niños, don Pedro Tous Nicolau, ha tributado hoy un recuerdo póstumo al malogrado Inspector de 1.ª enseñanza de esta provincia, don Andrés Morey Amengual, fallecido estos días en Palma.

A las diez y media, en la Iglesia del Convento de P. P. Franciscanos, ornamentada previamente de negro, se ha rezado un rosario, cantándose acto seguido solemnemente un responso, en sufragio del alma del predecesor Inspector.

Presidían el fúnebre acto: el señor Alcalde don Lorenzo Tous, el Cura Párroco don Gabriel Salvá, el Juez suplente don Antonio Cano y el Secretario don Rafael Sard.

Han asistido además; el referido maestro señor Tous con sus alumnos; las dos maestras Nacionales de niñas, 1.ª señora

Sancho y 2.ª señora Mesquida, con sus respectivas alumnas; los alumnos de la Escuela privada de las P. P. Franciscanos; el maestro privado señor Company; el veterinario señor Nicolau; los señores don Miguel Sancho, don Pedro Gilé, don Pedro Moragues Vives, don Pedro Moragues de Arcos, don Mateo Saicho y otros que sentimos no recordar.

Desearnos en paz el digno Inspector y Dios le conceda puestas allá entre los justos como premio á sus bondades.

El ilustrado Presbítero don José Fuster, de notoria competencia en cuestiones agrícolas, y con especialidad en el cultivo y estudio del almendro (porvenir y fuente de riqueza de Mallorca) presentó anoche á los alumnos aditos de la Escuela Nacional 1.º de niños de esta villa y demás personas asistentes, una hermosa y nutrida colección de clases de almendras, depositadas en frascos de cristal, en número de 32 variedades bien definidas.

Expuso detalladamente los caracteres y cualidades propios de cada una de dichas variedades; ventajas é inconvenientes de las mismas respectivas al árbol y al fruto; rendimientos en cantidad y calidad, según datos propios adquiridos en el trascurso de varios años, con repetidos experimentos comprobatorios. Resultando que, la cantidad de meollo ó almendrón vendido por las almendras de su interesante colección, oscila entre el 17 y el 49 por ciento.

Resumió indicando las variedades que más conviene adoptar, muy particularmente en los terrenos de este término.

Al terminar el señor Fuster fué muy aplaudido y felicitado.

El maestro señor Tous anunció que la siguiente conferencia estaba encargada al distinguido abogado de esta villa hoy Juez municipal, señor don Juan Sancho Lliteras.—C.

24-2-12.

LA PIQUETA EN ACCION

Derribando la puerta de Santa Margarita

Picos, palas, azadones movidos por manos afanosas han ido derribando esta pasada noche la Puerta de Santa Margarita, declarada Monumento Nacional.

Las piedras al desmoronarse rebotaban sobre el pavimento, ayudando á hacer fantástico el inespereado derribo, el resplandor de las luces que alumbraban la obra demoleadora.

La obscuridad de la noche no permitía distinguir las personas allí congregadas. Hubiera sido un documento curioso una instantánea al magisterio para regalarla al Presidente de la Comisión Provincial de Monumentos.

Estos días ha venido soplando un ventecillo nada propicio á los monumentos históricos.

La puerta, cae.

El Progreso está de enhorabuena!

Mallorquines en la Argentina

Se ha constituido la junta del *Círculo Mallorquín* siendo nombrados los señores siguientes:

Presidente, don Pedro Vaquer; Vice presidente, don Nicolás Ripoll; Tesorero, don Martín Calmari; Secretario, don Juan Pons Sureda.

Vocales: señores, Sebastián Canet, Juan Lliteras Rafael Oliver.

Suplentes: señores Martín Vives, Pedro J. Fullana, Pablo Bujosa, Francisco Pinto. Jurado: Dr. Gabriel Moner, señores, Juan Antich, Julio Oliver, Bernardo Vidal, Gabriel Oliver, Juan Campomar, Mateo Sastre.

El último número del *Heraldo Balear* publicó un artículo de *Andrés Corruelo* dedicado á don Jerónimo Estades con motivo del ferrocarril de Sóller.

Al artículo acompaña una fotografía del señor Estades encuadrado en adecuado marco.

Audiencia Señalada

Para mañana á las diez y media está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Antonio Cañellas Oliver acusado del delito de amenazas de muerte y atentado á un agente de la autoridad.

Representará el ministerio público el Abogado Fiscal sustituto don Joaquín Pascual.

El procesado estará defendido por el Abogado don Miguel Roselló Alemany.

Los vigilantes de Policía

Los vigilantes del Cuerpo de policía de esta provincia, se han adherido á los acuerdos tomados por sus compañeros de la Península y á este efecto han dirigido una atenta y razonada exposición al ministro en demanda de mejoras en su situación.

En dicha instancia se formulan las siguientes peticiones.

- 1.º Aumento del sueldo á 1.500 pesetas, con la apertura del escalafón.
- 2.º Apertura del escalafón con sueldo mínimo de 1.250 pesetas.
- 3.º Apertura del escalafón siempre de forma que el ingreso en el Cuerpo sea por la última categoría dejando al elevado y recto criterio de V. E. las condiciones en que esto pudiera equitativamente realizarse.

Los obreros panaderos

Ayer por la mañana pasó á visitar al señor Gobernador civil de la provincia una Comisión de obreros panaderos, exponiéndole las diferencias que existen con los patronos acerca de la interpretación de una

de las bases últimamente aprobadas referente á la hora en que deban empezar los trabajos los lunes los obreros que lo dejan el domingo por la mañana.

El señor Gobernador les aconsejó que se entrevistaran con el señor Alcalde, que es el Presidente de la Junta de Reformas Sociales.

Teatros

Se anuncia para esta noche el debut de la hermosa *dansuse Chrysis* que ha trabajado en el Teatro Novecentos de Barcelona y de la notable cansonetista *Lola de España*.

El trabajo de *Chrysis* ha despertado verdadera curiosidad.

Para esta noche está anunciado dos importantes debuts: el de *Luisa Vigné*, notable y hermosa completista y el de *Pilar Vigné*, bailarina de gran fama.

Entre los aficionados á las variedades reina verdadero interés en presenciar el trabajo de dichas artistas por el renombre de que vienen precedidas.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas
A las seis y tres cuartos de la mañana de Alicante é Ibiza, vapor *Mallorca*, con la correspondencia, 9 pasajeros y carga.
—De Baly, land inglés *Invenible*, con lastre.

Salidas
A las siete de la mañana, para Cabrera vapor *Ciudad de Palma*, con la correspondencia y lastre, estando de regreso puerto tarde á las cinco.

—Anoche á las seis y media, para Barcelona, vapor *Bellver*, con la correspondencia, pasaje y carga.
—Anoche á las siete, para Ciudadela vapor *Villa de Sóller*, con la correspondencia, pasaje y carga.

—También quedará despachado para Porto-Colom; la balandra *Joven Dolores*, con electos.

—Esta mañana son esperados, de Barcelona, el vapor *Miramar* y de Mahón, el vapor *Isla de Menorca*.

—Esta tarde saldrá para Valencia, el vapor *Cataluña*.

CULTOS

Para mañana
Jubilés de Cuarenta Horas
Empezan en San Francisco en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición de las seis, empezando un turno de misa hasta las doce; por la tarde á las seis, cuarto rezo de la Corona, meditación, estación cantada y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A nuestra señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

Santora
Hoy—Santos Serapio y Baldomero.
Mañana—Santos Cirilo patriarca y Anastasio.—Témpora.

Forman legión los médicos que conciben la «Piperazina Dr. Graus» como el mejor disolvente del ácido úrico; y el más indicado para la curación de las artritias, mal de piedra, gota, cistitis, reuma, cólicos nefríticos, neurálgias, etc., y demás manifestaciones artríticas. Depósito general para la Isla de Mallorca, Centro Farmacéutico.

debilidad general

cuídandola debidamente desde un principio se puede evitar y curar, pero si el tratamiento es inadecuado ha de empeorar. He aquí una narración que demuestra el hecho: «No encuentro palabras para expresar mi agradecimiento por el bien que me ha hecho su reconstituyente la

Emulsión Scott

Yo sufría de debilidad general que me tenía completamente abatido, siempre estaba malhumorado y triste y me faltaban las energías propias de una persona sana. Ahora me declaro completamente curado, me siento tan bien que me parece que soy otro; su tónico me ha devuelto la salud y la alegría.» Victor Campo (calle Mayor No. 34) Reinos (Santander) 26 Marzo 1911. El remedio por excelencia y el más rápido en todos los casos de debilidad general es la Emulsión Scott. Si en vuestra familia sufre alguien de debilidad general procurad la Emulsión Scott, pues igual os aconsejará el médico al ser consultado. La Emulsión Scott es el remedio seguro para curar la debilidad general, pero tiene que ser la de Scott. Ninguna otra Emulsión tiene una lista tan larga y sorprendente de curaciones en todos los países civilizados. Tenéis debilidad general? Pues comprad la Emulsión Scott hoy mismo. La de Scott tomada á tiempo cura la debilidad general en cualquier época de la vida, ya se trate de niños, adultos ó ancianos.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Mares Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

TALLER Ó ALMACÉN

Se aquila uno que reúne muy buenas condiciones, situado en la calle de Curtidores.—Informarán Caldes, 3, principal.

TELEGRAMAS

CONGRESO

Madrid 26 a las 24

El crédito para obras públicas.— Contra el plan de carreteras.— Se discute el proyecto y queda aprobado.—Otras peticiones

Se ha abierto la sesión [del Congreso] bajo la presidencia del señor Conde de Romanones.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Seguidamente continuó la discusión del crédito de 16 millones pedido por el ministro de Fomento señor Gasset para obras públicas.

El diputado conservador señor Espada califica de excepcional el proyecto del señor Gasset toda vez que el Consejo de Estado entendió que no debía concederse el crédito y lo dejaba a la consideración de las Cortes.

Censura el plan de carreteras presentado por el señor Gasset y reclama que la responsabilidad caiga íntegra sobre el ministro de Fomento.

Le contesta el señor Gasset rechazando las palabras de dicho orador. Defiende la urgencia del crédito fundándolo en la necesidad de dar trabajo a los obreros para remediar los daños causados por los temporales.

Ambos rectifican insistiendo en sus manifestaciones.

El señor Andrade se declara partidario de la inversión de los doce millones consignados en presupuesto.

El señor Ortuño se lamenta de que tardan en traer a la Cámara los datos del ministerio de Fomento que pidió.

El señor Gasset dice que dió las órdenes para que se trajeran a la Cámara pero que hay que buscarlos.

Afirma que no ha dejado de cumplirse la ley de subastas.

El señor Zulueta (don José) dice que tratará del crédito de 16 millones cuando se trate en la Cámara de la cuestión de obras públicas.

Anuncia que intervendrá la minoría republicana.

Anuncia también una interpelación sino llegase dicho debate.

El señor Gasset la acepta.

Interviene el señor Llorens y se aprueban sin más discusión los artículos primero y segundo.

Don Alonso Bayón retira el voto particular que tenía formulado al artículo tercero.

Acto seguido se aprueban los restantes artículos y queda en consecuencia aprobado el proyecto.

El señor Miró pide que se apruebe el proyecto del Banco Agrario, que se unifiquen las tarifas de transportes y que se cumpla la ley del sistema métrico decimal.

El señor Canalejas se muestra partidario de que se trate de estas peticiones en otro debate.

Los señores Zulueta (don José) y Nougues se adhieren a las palabras del señor Miró.

El señor Azcárate pide aclaraciones a la disposición dictada por el Capitán general referente a cuando los jueces militares podrán requerir a los diputados.

Anuncia sobre ello una interpelación.

El señor Canalejas la acepta.

Se aprueba la concesión del crédito sobre obras.

Y se levanta la sesión.

SENADO

Madrid 26 a las 18

Presidencia del señor López Muñoz.—Ruegos y preguntas

A las 4'45 se abre la sesión del Senado bajo la presidencia del señor López Muñoz.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Sanz Escartin hace un ruego sin interés.

El señor Maestre ha pedido el primer turno contra el proyecto de ley sobre voluntariado para África.

Madrid 26 a las 24

El saneamiento del subsuelo de Madrid.— Pidiendo el pago de alcances

El señor Prast ha hecho un ruego al ministro de Fomento acerca del saneamiento del subsuelo de Madrid.

El señor Marqués de Cenete ha hecho otro ruego sobre los accidentes automovilísticos ocurridos ayer.

El ministro de Estado ha recogido

la denuncia y la pondrá en conocimiento de la autoridad competente.

El señor Polo y Peyrolón ha pedido que se paguen los alcances a algunos individuos de la Benemérita que lucharon en la guerra de Cuba.

El señor Luque promete atender el ruego.

Como el señor Gasset se halla imposibilitado para asistir a la Cámara, se ha dejado para la semana próxima el proyecto de ley de roturaciones arbitrarias.

Y se ha levantado la sesión.

POLITICA

Madrid 25 las 24

La Comisión de Presupuestos.— Resultados de la reunión.—Acuerdos

A las nueve de la noche, terminó la reunión de la Comisión General de Presupuestos.

Al salir dijeron que se aprobó sin discusión el presupuesto de la presidencia, que lleva las mismas cifras del presupuesto actual.

Se lee un preámbulo del señor Suarez laclán sobre las obligaciones generales del Estado.

El diputado conservador y ex-subsecretario de Hacienda señor Espada intervino diciendo que debía aumentarse en seis millones para que sea más sincera la inversión, dotar los servicios convenientemente y aumentar el pago de los intereses con arreglo a los veinticuatro millones de la deuda y clases pasivas.

Se discutió un crédito de siete millones desglosándose esta cantidad de Obras públicas, Guerra y Marina.

También se ha aplazado el dictamen sobre los créditos para obras en la Carraca y para la exposición de Roma.

El señor Suarez laclán quedó encargado de consultar con el Gobierno las aspiraciones de los conservadores.

Se cambiaron impresiones acerca de la sinceridad de las bajas de lo que importa a personal y para que se evite la prodigalidad en los sueldos de que disfrutaban algunos indebidamente.

El martes próximo reunirse la ponencia que ha de estudiar los presupuestos de Guerra.

Nuevo banquete al señor Magalhães Lima.— Discursos

En el Gran Café se ha celebrado un banquete en honor del político portugués señor Magalhães Lima.

Asistieron 70 comensales entre ellos los señores Soriano, Morote, Moraita, Vicenti, Castrovido, Aguilera, Arjona, Blanco, don Odon de Buzán, los Concejales republicanos y otros.

En los postres el señor Vicenti pronunció un discurso ofreciendo el banquete y haciendo votos para que se estrechen de cada día más las relaciones entre España y Portugal.

El señor Magalhães Lima pronunció un elocuente discurso agradeciendo los agasajos recibidos de los republicanos españoles.

Dijo que se lleva una gratísima impresión a su país del sentimiento de la patria y gravado en el corazón un sentimiento de profundo amor a España.

El orador fué ovacionado. Se dieron vivas a la República de Portugal.

El señor Soriano dió un viva a la República española.

Durante la comida reinó completa cordialidad.

Madrid 26 a las 18

Conferencia

El ministro de Estado señor García Prieto conferenció con los comisionados que intervendrán en las negociaciones, nombrados por nuestro gobierno.

Telegrama de Las Palmas

Se ha recibido un telegrama de Las Palmas, en el que se protesta de que no se ocupe el Gobierno en resolver el problema canario, referente a la división administrativa de aquel archipiélago.

Nuevo gentil-hombre

El general Orozco ha sido nombrado gentil-hombre de Cámara.

La discusión de los presupuestos Mañana ó pasado empezará en el Congreso la discusión de los presupuestos.

Ministros enfermos

El ministro de Instrucción pública señor Gimeno continúa en cama indispuerto.

Telegrafían de San Fernando que el ministro de Marina que fué allí para pasar junto a su familia las vacaciones parlamentaria, se halla enfermo, viéndose obligado a guardar cama.

Madrid 26 a las 24

Una conferencia

El exministro de Gobernación señor Lacierva dará el jueves próximo una conferencia en el Centro de Instrucción Comercial.

Manifestaciones del señor Silio.— No ha desistido de su interpelación

Hablando esta tarde el señor Silio con los periodistas, les ha dicho que es inexacto que haya desistido de su anunciada interpelación sobre enseñanza.

Ocurre, ha añadido, que el señor Canalejas me dijo que el señor Gimeno vendrá el miércoles sin falta a la Cámara, aunque tengan que traerle en una camilla y pedirá a la Cámara que le dispense hablar sentado.

Lo contesté que con esas condiciones no explanaría mi interpelación, pues no quiero discutir con un invalido, porque si estoy duro con él, dirán que es una crueldad y si desarrollo un discurso de templanza dirán que es un fracaso.

Si el señor Canalejas, ha añadido, está dispuesto a contestarme en lugar del señor Gimeno, estoy dispuesto a entregarle un índice de los asuntos que voy a tratar, con dos días de anticipación para estudiarlo.

Interpelación sobre la obra económica del Gobierno

El señor Gonzalez Besada explanará el jueves una interpelación sobre la obra económica del Gobierno.

Una entrevista

El Embajador de Inglaterra conferenció durante una hora en el Ministerio de Estado con el señor García Prieto.

Se ignora de lo que trataron.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 26 a las 18

Tiroteo.—Moro herido.—Muerte de hijos de Valencia.—Emboscadas

Según un telegrama oficial de Melilla, durante la madrugada un grupo de moros tiroteo a la población de Baxda y el poblado de moros amigos próximo a Agamir, resultando herido un moro de las fuerzas regulares indígenas.

Añade el telegrama que un grupo de gente del otro lado del Kert pasa esta noche a un sitio diferente.

Confirmó además dicho despacho la muerte en Sebti de un matrimonio y una niña, hijos de Valencia.

El general Aldave establece emboscadas pues los mismos indígenas, se ven obligados a repeler las agresiones, poniéndose además vigilantes para evitarla.

CARRERAS Y ACCIDENTES

Madrid 25 a las 24

Choques de automóviles.—Animación —Desgracias ocurridas al regreso.—Muertos y heridos

Esta tarde se verificarán unas carreras de skis organizadas por los socios del Club Alpino Español, en la sierra de Navaserrada.

Acudieron a presenciarlas inlinidad de personas, ocupando muchos coches y autos. Estos iban repletos de familias deseosas de presenciar el espectáculo.

Al regreso algunos vehículos tomaron una carrera vertiginosa.

Un automovil volcó al llegar al puente denominado de la Muerte resultando gravemente heridas una niña y una señora.

Fueron conducidas al pueblo de Rosas, falleciendo la niña en el camino.

A tres kilómetros más cerca de Madrid un auto propiedad del joyero de la calle de la Cruz, don Vicente Cejalvo, se metió en la cuneta chocando contra un guarda canton.

El vehículo quedó destruido y el señor Cejalvo fué lanzado a algunos metros de distancia partiéndose la cabeza de resultados de cuya herida falleció a los pocos momentos.

Un hijo de éste, un amigo y el chauffeur resultaron con heridas leves.

Antes de llegar a la Puerta de

hierro al auto del señor Montero Vilegas en el que iban sus hijas, la viuda del señor Martínez del Campo y las nietas del señor Montero Ríos, otro auto le dió un fuerte topetazo volcándolo.

Las niñas resultaron con heridas leves lo mismo que la aya que las acompañaba.

El auto causante del accidente huýó vertiginosamente pero se saben las señas.

Se dice que pertenece a un ex-ministro.

El auto del señor Montero Vilegas ha sufrido grandes desperfectos.

COTIZACIONES

Madrid 26 a las 18

Interior contado.	85'00
Interior fin de mes.	84'97
Al próximo.	85'22
Amortizable, 5 p g.	101'00
Amortizable nuevo.	92'85
Banco de España.	450'00
Compañía Tabacalera.	280'00
Francos.	7'75
Libras.	00'00
Exterior.	96'00

NOTICIAS SUELTAS

La gravedad del señor Cobian

Esta tarde el señor Cobian se agravó en la enfermedad pero a la hora en que telegrafió se halla algo mejorado.

Le ha visitado el señor Canalejas con quien conversó el ilustre enfermo.

Un drama de Echegaray en Cristiania

En breve se estrenará en el «Teatro Nacional» de Cristiania el drama del señor Echegaray, «Mancha que limpia».

Madrid 26 a las 18

Cobian algo mejor.—Otro enfermo

El gobernador del Banco de España señor Cobian se encuentra un poquito mejor.

El hijo del general Luque se halla enfermo de una pulmonía infecciosa.

Entierro de la marquesa de Navarrés

Se ha verificado el entierro de la marquesa de Navarrés.

Asistieron el señor Canalejas representantes de la Familia Real y personajes de la aristocracia.

Felicitaciones a Orozco

El general Orozco recibe felicitaciones numerosas con motivo de su elección de senador y por su nombramiento de gentil hombre con ejercicio.

Visita de una comisión al señor Gasset

El señor Giner de los Ríos ha presentado al ministro de Fomento, señor Gasset una comisión de ingenieros industriales presidida por el señor Igual para interesarle a que introduzca mejoras en el Cuerpo a que pertenecen.

El ministro recibió complacido a dicha Comisión y prometió estudiar el asunto y ver de satisfacer los deseos de los ingenieros.

La «Gaceta»

La Gaceta del día de hoy publica lo siguiente.

Disponiendo que se abra una información pública por un plazo de 30 días para demostrar la conveniencia ó inconveniencia de establecer un servicio de comunicaciones marítimas rápidas regulares entre Almería, Alicante y Argelia.

Resolviendo una consulta de los auxiliares convertidos en maestros independientes, en el sentido de que los municipios queden obligados a suministrar el material de las escuelas que sirvan los referidos maestros y que sea su cantidad igual a la sexta parte del sueldo efectivo que perciban los maestros de poblados que no tienen derecho a retribuciones puesto que la última reforma vá encaminada a suprimirlos.

Los contratistas de Obras públicas

Los contratistas de Obras públicas de la Coruña, Lugo y Orense, han acordado constituirse en sociedad para encarecer el pago de los atrasos é intereses de las obras construídas para el Estado.

Si no cobran dichos contratistas quedarán en huelga forzosa millares de obreros.

Pidiendo la aprobación de créditos

Numerosas entidades agrarias aragonesas, despues del banquete dado al señor Zulueta, han telefonado al señor Gasset manifestando deseos de que se aprueben los créditos pedidos para Obras públicas que redundarían en beneficio de la prosperidad agrícola, acordando solicitar del Gobierno la pronta aprobación de dichos créditos y telegrafiar al señor Canalejas para que active el proyecto sobre el Banco Nacional Agrario.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 26 a las 23

Quejas del servicio ferroviario

Buenos Aires.—Una Comisión de negociantes ha visitado al Presidente de la República y le han expuesto sus quejas por lo defectuoso del servicio de ferrocarriles, cosa que se cede desde la última huelga.

Sobre el ferrocarril Fez Tanger

Paris.—Le Temps dice que España propone que el ferrocarril Fez-Tanger lo construya una Compañía mixta única y que la exploten dos compañías distintas con participación reciproca del 30 por ciento para los capitales y otro tanto por ciento para el Consejo de administración.

Gracias al Rey de España

Paris.—El Presidente de la República M. Fallieres ha dado las gracias al Rey de España por haber visitado Burdeos.

Próxima visita de franceses a Cataluña

Perpignan.—La Sociedad «Alianza francesa» y otras de esta población, en las próximas Pascuas visitarán Gerona, Barcelona y Tarragona.

Mineros en huelga

Londres.—Los mineros de la región carbonífera de Chesterfield se han declarado en huelga.

Partidas armadas

Viena.—Telegramas recibidos de Albania, dicen que en aquella región han aparecido partidas armadas.

Para tratar de la crisis minera

Londres.—Se han reunido los Alcaldes de las principales ciudades para tratar de la crisis minera.

Se ha nombrado un Comité ejecutivo al que se le ha concedido la facultad de obrar según las circunstancias.

Penetración yankee en Méjico

Nueva York.—En vista de la anarquía reinante en Méjico, se ha dado orden a los jefes de las tropas yankees para que no vacilen en penetrar en Méjico en el caso de que peligran las vidas de los súbditos yankees que residen en aquella República.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 26 a las 23

Crucero francés á Beyrouth

Malta.—Se ha ordenado al crucero «Lancaster», surto en este puerto, que a toda marcha salga para Beyrouth, población que fué bombardeada por los cruceros italianos.

Expulsión de italianos

Salónica.—Se ha transmitido la orden de expulsión de los súbditos italianos residentes en Siria y Palestina.

Tomase esto como una represalia de los turcos por el bombardeo de Beyrouth.

De dicha medida se exceptúan las órdenes religiosas.

Polaco agredido por equivocación

Malta.—Telegrafían de Beyrouth que la multitud indignada por el bombardeo agredió a un sujeto creyendo que era italiano, resultando después que era polaco.

El crucero «Chancer» á Beyrouth

Paris.—El crucero francés «Amiral Chancer», que estaba fondeado en Canea, ha salido para Beyrouth. Los italianos tirotean á los individuos de la Cruz Roja y de la Media Luna

Para proteger el contrabando de guerra

Roma.—Una nota oficiosa dice que dos cañoneros turcos fondeados en Beyrouth tenían la misión de facilitar el contrabando de guerra, y que por este motivo bombardearon la población que los protegía, los cruceros italianos.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 26 a las 22

Candidato á diputado detenido

El candidato á diputado á Cortes Antonio Amat, proclamado por el distrito de Castelltersol, ha sido detenido esta madrugada por promover, juntamente con varios amigos, escándalo en la calle de San Pablo.

Conducido al cuartelillo municipal, ha sido puesto en libertad.

Enrique Borrás á beneficio de la viuda de un actor

El eminente actor Enrique Borrás representará el drama «La muerte civil» á beneficio de la viuda del actor catalán Jaime Martí.

Salida de soldados para Valencia y Melilla.—Despedida entusiasta

Esta tarde á las 2'35 han salido en dirección á Valencia donde embarcarán para Melilla 671 soldados de infantería y 9 hombres de artillería montada.

A las cuatro, en el tren mixto han salido fuerzas de ingenieros y de Administración militar.

Les ha despedido el coronel de Ingenieros el señor Pagés y muchos jefes y oficiales.

Al arrancar el tren los soldados han dado vivas á España.

A las nueve de la noche ha salido otro tren conduciendo á 1150 soldados.

Les ha despedido el Capitán general de Cataluña señor Weyler, el Gobernador interino, jefes de policía y muchos militares.

Se han reproducido las manifestaciones de entusiasmo.

Sobre la desaparición de una niña.—¿Se tiene la pista?—La fantasía popular

Asegúrase que la agencia de detectives tiene ya la pista para el esclarecimiento de la desaparición de la niña de la calle de San Vicente.

Sobre este asunto la fantasía popular ha forjado toda suerte de novelas folletinescas.

El diario de la noche «El Noticiero Universal» cree probable que alguien se apoderara de la niña en cuestión con el objeto de presentarla en las oficinas de embarque de emigrantes, como hija suya para de este modo poder beneficiar con el pasaje.

Embarque de vagones para el ferrocarril Palma-Sóller

Han sido embarcados á bordo del vapor correo *Mivamar* dos vagones con destino á la línea del ferrocarril Palma-Sóller próximo á inaugurarse.

García Leal á Palma

El próximo miércoles embarcará para esa el propagandista mallorquín don Lucio García Leal.

Llansó á Madrid

Ha salido para la Corte el diputado por Menorca señor Llansó para interpellar al Gobierno sobre las defensas de aquella isla.

Vaticado

Comunican de Gerona que ha sido vaticado el señor Alvarez de Sotomayor, Secretario de aquel Gobierno civil.

</

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Utilísima en la estitiques habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

GRANDES ALMACENES "BON MARCHÉ"

Plaza del Mercado, 14, 15, 16 y 17, y calle Santacilla, 8, 10 y 12

Entre la Iglesia de San Nicolás y el Grand Hotel

EL GRAN CHICH DE LA MODA

TEMPORADA DE INVIERNO

Grandes surtidos en lanera, sedería y algodones, de gran fantasía.—Para Caballeros se han recibido los géneros de novedad, paños ingleses para trajes y abrigos.—Gran surtido en confecciones de abrigos para señora y niños, modelos especiales de las mejores casas extranjeras.—Gabanes, perdesus sobretodos, capotes, pellizas etc.—Mercería, adornos última moda.—Sombreros para señora, se han recibido los modelos para la temporada.

Talleres de sastrería, modistería, camisería, corsetería y sombreros para señora.—Casa acreditada en modas, esmerada confección y economía.

PRECIO FIJO

PRODUCTOS COOPER para la Agricultura y Ganadería

Fluidos VI. y VII.—De inmejorables resultados, en el tratamiento de el Pol. Roig, Serpeta y Negrilla del naranjo, y contra el Pulgón negro, Pulgón lanigero, Pulgón verde y cotonet del almeidro. Arañuela del peral y tigre del manzano

Caldo Cooper.—Contra los pulgones de las habas y enfermedades criptogámicas de la viga Oidium y Mildew.

Aptérico.—Poderosísimo fumigante contra los insectos del suelo.

Bombas pulverizadoras Cooper.—Última creación Bombas pulverizadoras de Mochila Cooper.—Para las viñas y habas.

Antizón.—Contra el tizón de los cereales.

Maquinaria Agrícola Cooper.—Para la agricultura Para precios y demás detalles, dirigirse a Don Felipe Saggesse y Hermano, San Miguel, 123, representantes exclusivos de la casa Cooper en estas Islas, en los mencionados productos.

Fluido Cooper.—Único remedio contra la glosopod desinfección general y tratamiento local, contra los parásitos y enfermedades de la piel de los ganados.

Máquinas esquiladoras Cooper.—Para ganado de pelo.

Máquinas esquiladoras Cooper.—Para ganado de lana.

Sementales ingleses Cooper.

Para precios y demás detalles dirigirse al representante exclusivo en estas Islas Don Lorenzo Riera, Inspector Veterinario.

Cuevas dels Hams.—Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en bellotas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista.—Ida y vuelta en un mismo día.—Servicio de automóvil a precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 250 pesetas por cada persona de aumento.—Estas cuevas van en combinación con un restaurante de Porto Cristo y se garantiza la economía y el camero.

Isleña Marítima

Compañía mallorquina de Vapores
SERVICIO BI-MENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE

PALMA-CANARIAS

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador. Los días 12 al 14 de cada mes, la ISLEÑA MARÍTIMA, admitirá y despachará en conocimientos directos a for-fact, hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

Y los días 26 al 28 también de cada mes, para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio, 22 (bajon).

LECHE CONDENSADA SUIZA



LA LECHERA

(LA PASTORA)
es la mejor y la única legítima de
CHAM, SUIZA

Cuidado con las imitaciones de leches desnatadas. Exíjase expresamente la marca «La Lechera» acreditada universalmente, garantizada tener toda su riqueza natural de crema. Mucho ojo de orar niños con leches de calidad inferior.

Gran Premio Exposición Madrid de 1907

BICICLETAS
PATINES
ACCESORIOS
REPARACIONES

REPRESENTANTE para las BALEARES
Agustín Estrella
Apuntadores, 12
Palma de Mallorca

A. SANROMÁ
Balnes, 62
BARCELONA

Se vende Una máquina de vapor de unos 10 caballos, juntamente con tres molinos harineros. Puede verse funcionar en el taller de muebles de Don Juan Stüfer, Manacor.

OBRAS NUEVAS

De venta en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner. Enciclopedia práctica de construcción moderna, por J. Clavel y L. Larogne 4 pts. tomo en tela. Aire de fuera, por L. Rivas, 350 pts. Manual del perfecto enfermero por R. Urbano, 2 pts.

Línea Austro Americana

El rápido y grandioso vapor a dos hélices, de 14 500 toneladas MARTHA WASHINGTON saldrá de Barcelona el 11 de Marzo de 1912, admitiendo carga y pasajeros para

BUENOS AIRES con escalas en TENERIFE, RIO JANEIRO Y SANTOS 15 días de navegación

Lojas cámaras, Teógrafos sin hilos, Concierto diario por la banda de a bordo, Comida a la española. Consignatario en Barcelona Joaquín Baixas, Plaza de Medina 11, 5, estresuelo. Despacho en Palma de billetes para pasajeros de 1.ª y 2.ª class, Bartolomé Bosch, Segreña, 15.

Fábrica de anisados y licores de Damián Garau Tomás Linchmayor (Mallorca)

Exigid en todas partes el anis marca registrada

SECA y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente

Palto Quina-Garau anisado en el Laboratorio Miró y recomendado por eminentes Doctores.

Depósito en Palma Droguería de José Miró, Colón, 22

AGUA DE ROCALLAURA

La más rica del mundo en estroncio y litina. Cura radicalmente la Albuminuria, Dispepsias, Mal de piedra, Reumatismo y gota, siendo una arma poderosa para prevenir y combatir las enfermedades infecciosas.

Depósito general CENTRO FARMACÉUTICO. Pídase en las farmacias.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Salidas de Barcelona

El 3 Marzo, el vapor	León XIII	para Montevideo y Buenos Aires.
El 10 Febrero	Legazpi	para Puerto Rico, Habana, Veracruz, Puerto Limón y Colón.
El 2	Isla de Panay	para Fernando Póo y escalas en las Palmas y otros.
El 24	Antonio Lopez	para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
El 28	Fernando Póo	para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapur, Ho I-o y Manila.

Admitiendo carga y pasaje. Informarán los señores Jaime M. Granada, S. de C., P. 222 Antonio Maura, núm 4

NICOLAS TICOLAT

DENTISTA
Dentaduras, orificaciones y empastes.
Precios económicos.—Calle Pelaires, núm. 102

LÍNEA PINILLOS

Viaje extraordinario y directo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES Saldrá del puerto de Barcelona el día 6 de Marzo el vapor CADIZ

Admitiendo carga y pasaje para dichos puertos. Para carga, pasaje y demás informes dirigirse a los representantes de la Compañía Sres. PLANAS Y PIZA y C.ª S en C. San Juan, 20, Palma.

NO MÁS PELO BLANCO

Tintura del Dr. JIMENO

Para quitar el pelo de color castaño oscuro ó negro de cabeza. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Se vende en Droguerías y Farmacias.—Farmacia del Clubo Pinar Ros, 1.—Barcelona.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner